

JUSTICIA SOCIAL

SEMANA DE AYUDA A MADRID
COMERCIANTE, INDUSTRIALES:

Hoy termina la Semana de Ayuda a Madrid. Entregad, si no lo habéis hecho ya, vuestro donativo en metálico o en especies.

Organo de la Agrupación Local del Partido Socialista y Portavoz de la Federación Local U. G. T.

III Epoca - Año VII - Mahón, miércoles 7 de Abril de 1937 - Núm. 268

SEMANA DE AYUDA A MADRID

¡Pueblo de Menorca! Muéstrate digno del pueblo madrileño y aprovecha hoy, último día de la Semana de Ayuda a Madrid, para aportar tu óbolo

LA ELOCUENTE CONFERENCIA DEL CAMARADA JIMENEZ HUERTA

Ayudemos al invicto Madrid

Quiénes hemos tenido ocasión de presenciar la actuación del Tribunal Popular de Menorca, sabemos que Mariano Jiménez Huerta era un camarada inteligente, celoso en el cometido de su difícil misión y competensísimo en su especialidad.

Sus intervenciones en ocasión del desempeño de su cargo, siempre acertadas y siempre ecuanímenes, nos habían revelado al hombre de espíritu perspicaz que siente la causa del pueblo y está compenetrado con éste. En las cortas intervenciones del camarada Jiménez Huerta como Presidente del Tribunal Popular habíamos adivinado al hombre de una gran agilidad mental y de temperamento noble y vehemente, puesto al servicio de la Revolución.

Y en la conferencia de ayer, Jiménez Huerta vino a corroborar en un grado superlativo, el alto concepto que de su valer e inteligencia, habíamos formado desde un principio. Su palabra, fácil y elocuente, destilada de las trabas impuestas por el cargo en el momento de ejercerlo, describió a la multitud congregada en el salón principal de nuestra Casa del Pueblo lo que es la Justicia Popular, el contenido de dicha justicia del pueblo, la más democrática y la más humana de las justicias que se administran en el mundo.

La palabra, cálida y vibrante de nuestro culto camarada, cautivó desde el primer momento la máxima atención de todos los presentes, los cuales le interrumpieron en varias ocasiones con ovaciones merecidas.

Difícil es la misión de recoger en esta reseña todos los conceptos expresados por el conferenciante. Deseo nuestro hubiera sido transcribir la íntegra, más en su defecto, puesto que la misma fué improvisada—mérito más que añadir a la magnífica labor del distinguido camarada—intentaremos dar una sucinta impresión.

A las seis de la tarde, hora anunciada, fueron llegando las autoridades previamente invitadas. Recordamos entre los presentes al señor Coronel Jefe de la Base Naval, Delegado del Gobierno camarada Mercadal, capitán señor Torres, don Nicanor Menéndez, Presidente de la Junta Administrativa camarada Gomila, Subdelegado Marítimo, camaradas Magistrados y Fiscal del Tribunal Popular, Juez de Primera Instancia y otras diferentes personas.

El salón presentaba un aspecto magnífico, llenos todos los asientos que previamente habían sido colocados.

El presidente de la Agrupación Socialista, camarada Pons Carreras, se levanta para hacer la presentación del conferenciante. Dice que aprovechando la estancia del camarada Mariano Jiménez Huerta, la Agrupación Socialista se había creído en el deber de invitarle a tomar parte en el ciclo de conferencias que tiene organizadas. Ensalzó la personalidad del conferenciante, personalidad conocida ya por todos los antifascistas de Menorca y a continuación cede a éste la palabra.

Al levantarse el camarada Jiménez Huerta, es acogido con una fuerte y cariñosa salva de aplausos.

Empieza saludando a las autoridades presentes y a los organizadores del acto, a esa «democracia socialista» que ha tenido—dice—la gentileza de invitarme para pronunciar esta conferencia, en la que he de poner todo mi entusiasmo para corresponder a la confianza y atención que en mí habéis depositado.

Dice que va a explicar someramente lo que son los Tribunales Populares y su funcionamiento.

Los Tribunales Populares, no tienen precedentes en ningún país del mundo. Representan la fórmula más genuina de la democracia. Las antiguas asambleas de ancianos en los albores de la Humanidad, en las que el pueblo se reunía bajo la dirección de los hombres más viejos y expertos para juzgar los delitos cometidos por los ciudadanos, tiene una semejanza con los tribunales populares.

Más tarde surgió el feudalismo, y el señor feudal concentra en sus manos todos los poderes y por ende el poder jurisdiccional. Señores de tierras, horca y cuchillo.

La época de las monarquías absolutas, sin más freno que el del despotismo, es la negación más rotunda de la justicia y ésta se representaba con la figura de un jorobado que llevaba consigo una bolsa de dinero, significando que la misma era contrahecha y era encargado de administrarla la persona mejor vista por la realeza.

La creación de estos órganos de Justicia tiene su origen en la presente Revolución, puesto que en los primeros años de la República siguió funcionando la antigua Justicia compuesta por magistrados y jueces prevaricadores que se vendían, salvo honrosas excepciones, al mejor postor.

En brillantes párrafos pone de manifiesto la forma como actuaba la vieja justicia monárquica y expone los casos de Luis de Sirval, Juanita Rico y Víctor Salazar.

El caso de Juanita Rico, verdadero bochorno para la Justicia, es una muestra del egoísmo de los magistrados monárquicos, que se vendieron miserablemente dictando una sentencia absolutoria a favor del procesado Merry del Val, el cual tuvo que huir a Portugal para escapar de las iras del pueblo justamente indignado. A Víctor Salazar, en cambio, por el delito de haber recogido una hoja que un desconocido le entregó, se le condena a 12 años de prisión y aún se manifiesta sin recato que la pena que se le debía imponer por el delito de rebelión militar de que se le acusaba, era de 6 años

de reclusión, pero que en atención a que era socialista, se le imponían dos años más, por ser secretario de Indalecio Prieto otros dos, y por haber sido defendido por el ilustre Jiménez de Asúa, también socialista, dos más.

Esto era la justicia borbónica, la justicia de los generales traidores, la justicia de los enemigos del pueblo. Y después de la militarada, la República se encontró sin el instrumento apto para administrar justicia.

Y fué entonces cuando a raíz de los sucesos de la Cárcel Modelo, de Madrid, en la noche del 21 Agosto de 1936, tuvo que improvisarse el primer Tribunal Popular que funcionó en España, presidido por el ilustre don Mariano Gómez, presidente hoy del Tribunal Supremo.

Desde entonces y por decretos posteriores, han sido ampliadas las facultades concedidas a los Tribunales Populares, hasta el punto de que recientemente se les ha atribuido competencia para entender en los delitos de rebelión cometidos por militares y para toda clase de delitos.

Explica minuciosamente el funcionamiento de los citados Tribunales, en los cuales, como es sabido, los Jurados son los que indican si se ha cometido o no delito, limitándose los magistrados a imponer la pena que señala la ley.

Este funcionamiento tan democrático, dió lugar al ilustre procesalista Mr. Kirren, indiscutible autoridad en la materia, a calificar a los Tribunales Populares españoles como «los más democráticos que había visto durante sus viajes por todo el mundo».

Refiriéndose a la forma como ha actuado el Tribunal Popular de Menorca, dice que ha sido en extremo benévolo y blando y exclama: esa blandura no es achacable a los camaradas Jurados, no; esa blandura es consecuencia del ambiente. Menorca es una isla liberal, un pueblo noble, propenso al olvido y al perdón. El Tribunal no ha hecho más que reflejar esas virtudes menorquinas.

Comparad, camaradas—dice—esa justicia, nuestra justicia con la justicia, mejor dicho, con el barbarismo que practican los rebeldes.

Dedica a continuación un emocionado recuerdo al inolvidable camarada José Andrés y Manso, que fué lidiado y sacrificado en la Plaza de Toros, de Salamanca, por las hordas fascistas. Habla también del fusilamiento del camarada Guillén, presidente del Tribunal Popular de Málaga, ejecutado pocas horas después de haber entrado los mercenarios de Franco en la capital andaluza, por el solo hecho de haber administrado Justicia Republicana.

Por eso no es posible ni siquiera pensarlo, que nuestro Gobierno pueda cometer hechos vandálicos semejantes a los que ellos practican. Ni aún ante sus criminales bombardeos, es posible que nosotros hagamos lo mismo, como querrian algunos, movidos por la indignación propia del momento. No; nosotros somos gente con sentimientos, representamos la autoridad legalmente constituida; somos la España digna. Ellos son una facción, unos rebeldes que como signo de impotencia, matan y destrozan sin conciencia.

Refiérese brevemente a los Tribunales de Urgencia creados, dice, no para imponer penas, sino para dictar medidas de seguridad colectiva. La labor de estos Tribunales es extremadamente necesaria y al mismo tiempo difícil.

Son ellos los encargados de terminar con el ambiente creado por los fascistas desde mucho tiempo antes de la militarada, ambiente en que se apoyaron los insurrectos. Y los Tribunales de Urgencia, no pueden en manera alguna pecar de blandos, porque siendo como son sus causas revisables cada seis meses, tendremos tiempo después de haber alcanzado la victoria, de enmendar cualquier error si en él hubiésemos incurrido. Antes que todo, está la victoria de nuestra causa y para obtenerla, hay que ir eliminando y desarticulando a esos elementos que, infiltrados en la retaguardia, no cometen actos delictivos, pero dificultan el triunfo del pueblo y ayudan a los enemigos de éste.

En un brillantísimo y elocuente párrafo final expresa su seguridad en el triunfo y dice: «Dentro de pocos días nos marchamos yo y mis compañeros. Y nos marchamos con un recuerdo imborrable de vosotros, que habéis sabido dar un ejemplo de ecuanimidad y de fervor revolucionario. No os decimos adiós, sino hasta la vista. Volgremos y volveremos pronto para celebrar juntamente con todos vosotros, la gran victoria final del pueblo que será la que alumbrará a nuestra querida España por cauces de libertad y de verdadera Justicia. ¡Viva la República! ¡Viva la Revolución!»

Una ovación, clamorosa y unánime, premió la magnífica disertación del camarada Jiménez Huerta. El público exteriorizó su entusiasmo de manera ostensible, felicitando al conferenciante calurosamente. Fué un parlamento emocionado, elocuente y sincero, repleto de esa sinceridad y de esa convicción que llega al alma y la hace vibrar al calor de un ideal de libertad y justicia.

A continuación el señor Coronel Jefe de la Base Naval don José Brandaris de la Cuesta dirigió breves palabras a los camaradas congregados, instándoles a que recogiesen las enseñanzas expresadas por el compañero Jiménez Huerta y terminó dando un viva a la República que fué contestado con entusiasmo por todos los presentes.

Esta modesta hoja socialista, que se felicita calurosamente a las muchas que recibió el compañero Presidente del Tribunal Popular de Menorca y siente la próxima marcha hacia la Península de ese camarada, socialista modelo, cuya labor y actividad en pro de la causa del pueblo, es digna de esa JUSTICIA POPULAR, a la que con tanto cariño sirve lealmente.

El nombre de Jiménez Huerta, ya familiar entre nosotros, será en todo momento el de un camarada al que recordaremos con orgullo. Igual que recordamos a los Andrés y Manso, Jaime y a los Cordeiro, Lois y tantos otros que han visitado esta isla, honra del Partido Socialista, de nuestra querida República y de esa España digna que con la abnegada labor de tales camaradas, conseguiremos formar.

La España antifascista tributa un homenaje de admiración al valiente pueblo madrileño que ha sabido conservar y conserva todavía el lema que se impuso al empezar la titánica lucha que sostiene contra las hordas fascistas, el famoso «no pasarán». Y efectivamente, Madrid se yergue retador e inaccesible ante el afervoroso fascismo que quiere adueñarse del territorio español. Aunque el traidor Franco haya reunido sus mejores unidades, haciendo acopio de hombres y armamento, aunque los adláteres de Hitler por su tan alabada técnica militar, se hicieran cargo del Mando rebelde, aunque las divisiones italianas con material modernísimo quisieran evocar las jornadas victoriosas de Abisinia, Madrid ha resistido todos los embates; su lema se ha mantenido incólume y Madrid sigue siendo el puntal más fuerte que conserva el antifascismo español.

Los bravos madrileños no temen los bombardeos aéreos; no se acobardan ante el empuje de los facciosos; no se amilan por diezmarse sus filas; al contrario, resisten impávidos, y a la vez, con raatacan con éxito, haciendo retroceder a los cobardes rebeldes. Y un día y otro día, Madrid aunque en ruinas, conservó su dignidad, su honor y su brillante historia.

¡No han pasado, ni pasarán! A ello consagran todas sus energías, todo su entusiasmo y su vida misma los sufridos y heroicos defensores del pueblo castizo. Su po ser castizo, alegre. Ha sabido ser más que heroico, sublime.

Supo derramar la alegría, el buen humor en abundancia, ahora derrama la sangre de sus hijos a caudales. Pero se presta gustoso al sacrificio, accede a ser un mártir más de la cruenta lucha, consistente que se le destroce antes de caer en poder de los traidores y a sus puertas caen miles y miles de ellos, víctimas de su furor implacable.

No solamente hemos de admirar su gesta gloriosa, sino que nuestra veneración ha de plasmarse en actos de ayuda al generoso pueblo que se sacrifica por la causa. Para sostener dignamente el asedio de que es objeto, nuestras palabras de poco le sirven. No necesita que se le anime, no necesita rehabilitar su elevada moral, todos los elogios le sobran. Lo que necesita es que se le ayude, que cada ciudadano en vez de proferir palabras de admiración, aporte su óbolo material, y así Madrid seguirá inexpugnable e invencible.

Menorca, la única isla que se mantuvo fiel al Gobierno de la República, reconoce el resón y bravura de sus abnegados defensores y le tributa un merecido homenaje: la Semana de Ayuda a Madrid.

Todos los que sentimos la causa, tenemos la obligación de ayudar, de aportar nuestro grano de arena a la formidable muralla que Madrid ha levantado y en la que se estrellan los ataques facciosos. ¡Llor al invicto Madrid!

JAIME GONZALEZ

Federación Local de Sociedades Obreras U. G. T.

Se convoca a todos los delegados de las Secciones de esta Federación al pleno ordinario que se celebrará el día 8 a las seis de la tarde bajo el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Correspondencia.
- 3.º Información de los representantes de esta Federación en los distintos organismos.
- 4.º Elección del primer vocal de la Ejecutiva.
- 5.º Proposiciones varias.

EL COMITE

LEED Y PROPAGAD

“JUSTICIA SOCIAL”

Información Radiotelegráfica

Parte del Ministerio de la Guerra. Emisión del día 6 a las 22 horas.

Frente Centro

En el sector de Madrid, los facciosos al efectuar un servicio de descubierta, se situaron bajo el fuego eficaz de nuestras ametralladoras que funcionaron incesantemente causando al enemigo numerosas bajas vistas.

En el Jarama, nuestros soldados se dedican a fortificar y consolidar las excelentes posiciones tan brillantemente conquistadas en el día de ayer en este sector.

Sector de la Sierra. El enemigo bombardeó nuestras posiciones de Somosierra sin consecuencias.

Continúan pasándose a nuestras filas numerosos evadidos del campo rebelde, por todos los sectores. La aviación republicana realizó hoy importantísimos vuelos de reconocimiento y bombardeo.

Varios aparatos bombardearon con gran eficacia la estación de Aranda de Duero y arrojaron dos bombas de 100 kilos y ocho de 50, ocasionando destrozos de gran importancia en las instalaciones y trenes formados.

En los demás sectores, sin novedad.

Impresión del día

La iniciativa de los combates desarrollados en el día de ayer en los frentes del Centro, correspondió a nuestras tropas que operan en el Jarama.

Previa una preparación artillera, la infantería republicana se lanzó al ataque protegida por los tanques y la aviación.

El impetuoso ataque de nuestros bravos soldados desmoralizó a los defensores de las trincheras enemigas que hubieron de ceder a la resistencia que al principio opusieron al ejército popular.

En la ocupación de otras posiciones han sido hechos varios prisioneros, requisés y guardias civiles en su mayor parte.

Barcos prisioneros han facilitado algunos datos muy interesantes sobre la desmoralización que cunde en el campo faccioso, a causa de los grandes y pequeños reveses que sufren las tropas fascistas.

La aviación republicana ha bombardeado y ametrallado algunas concentraciones de fuerzas localizadas cerca de los frentes y en puntos estratégicos de la retaguardia enemiga. En Villaverde se han efectuado vuelos de reconocimiento.

Madrid fué cañoneado ayer tarde por la artillería extranjera. Fué contestada por nuestros cañones, que acallaron el fuego de las baterías contrarias.

La moral de ataque es general en todos los sectores del frente.

Los soldados de la República se hallan vigilantes en todo momento a cualquier movimiento de los facciosos para derrotarlos y pasar a la ofensiva.

Parte del Ministerio de Marina y Aire

Sector del Sur: Fueron bombardeadas de manera muy eficaz las posiciones enemigas al N. y N.E. de Villaharta.

También fueron bombardeadas por 13 aviones a los que pertenecían otros de caza las posiciones facciosas enclavadas en las cercanías de Peñaroya.

Sector del Centro: Se bombardeó con gran precisión la estación de Aranda de Duero, arrojándose sobre ella dos bombas de 100 kgs. y ocho de 50.

Esta madrugada fueron bombardeados el puerto y la estación del

ferrocarril de Algeciras, siendo alcanzados dos trenes que estaban formados.

Al mediodía dos de nuestros biplanos bombardearon el puerto de Melilla y muy particularmente el cargadero de la Compañía de Minas del Rif que fué alcanzado por dos bombas que produjeron grandes destrozos.

Frente Asturias

Continúan llegando a nuestras líneas, evadidos que huyen del campo rebelde, horrorizados por los atropellos cometidos por las hordas facciosas.

Durante el día de hoy, lo han efectuado tres soldados con armamento y dotación completa y siete palanos.

La actividad en los frentes durante el día de hoy ha quedado reducida a ligero fuego de fusil y ametralladora.

Frente de Guipúzcoa

En el sector de Elorrio nuestras tropas atacaron de flanco a una fuerte columna rebelde que iba a reforzar las tropas que atacan por Urquiola, haciéndola retroceder desordenadamente causándole numerosas bajas y capturando tres prisioneros.

Frente de Vizcaya-Alava

Fuertes ataques enemigos sobre los puertos de Urquiola y Baratzar, siendo cortados por el heroísmo y arrojo de nuestro ejército.

Frente de Burgos, sin novedad.

La aviación facciosa realizó varias incursiones sobre algunos pueblos de la retaguardia y apoyó los ataques llevados a cabo sobre nuestras líneas.

Nuestros cazas actuaron heroicamente, llegando a entablar combate y abatido a dos aviones enemigos. Uno de ellos cayó cerca de nuestras líneas.

Por nuestra parte, tenemos que lamentar la pérdida de un aparato.

Frente Aragón

En Alcuercer, nutrido fuego de la artillería leal con la facciosa.

En los demás frentes, ligeros tiroteos sin consecuencias.

Las operaciones en el Sur

Andújar.—Con la conquista de los pueblos de Granjuela, Valdearillos, Blázquez y La Espangosa, en las brillantes operaciones de ayer en los frentes del Sur, nuestros heroicos soldados quedan a menos de 10 kilómetros de Ovejuna y Peñaroya.

Se sabe que la población civil de estos dos pueblos, ha sido evacuada.

No se ha podido aún clasificar el gran material de guerra cedido al enemigo. Figuran en el botín 90.000 metros de hilo telegráfico, morteros, cañones, ametralladoras, camiones, fastiles, carros de asalto, etcétera, etc.

Se han capturado, además, numerosos prisioneros.

En la zona leal, principalmente Andújar, el júbilo es enorme e indecible, organizándose continuamente manifestaciones callejeras vitoreando al glorioso Ejército Popular, que lucha por la independencia de España.

Manifestaciones del general Miaja

Madrid.—El general Miaja, al recibir ayer a los periodistas en su acostumbrada conversación con los reporteros, les dijo que en todos los frentes de Madrid la tranquilidad es casi absoluta.

Como un reportero le insinuase algo con respecto al cañoneo de

esta madrugada, el ilustre general, sonriendo, dijo:

—Nada, señores, nada. Es que nuestros soldados se entrenan para perfeccionar aún más su puntería.

Muerte de un jefe del Tercio extranjero

Bilbao.—Por noticias oficiales lanzadas por las emisoras facciosas, se sabe que ha muerto en los frentes de Vizcaya el comandante Luis Gujosa, nombrado recientemente jefe del Tercio extranjero.

Detalles del bombardeo de Durango

Bilbao.—Han llegado a Bilbao algunos habitantes de Durango, que lo abandonaron después del bombardeo de la criminal aviación negra.

Dan detalles espeluznantes de la cruel agresión a la población civil y muestran fotografías en las que se ven restos de numerosas mujeres y niños, caídos en plena calle, víctimas de la metralla enemiga.

Una disposición de la «Gaceta»

Valencia.—«La Gaceta de la República» inserta una convocatoria para cubrir 20 plazas de radiotelegrafistas, del Cuerpo Subalterno del Ejército.

Mola se entretiene con octavillas

Bilbao.—En los frentes de Vizcaya los aviones rebeldes han lanzado buen número de octavillas que van firmadas por el faccioso Mola, el cual dice que está decidido a arrasar Vizcaya, si no se rinden los soldados republicanos.

La amenaza de Mola, precisamente en momentos en que las tropas fascistas se ven barridas en todos los frentes, ha sido tomada como signo de impotencia y comentada en tonos humorísticos por los soldados republicanos.

El efecto de los papeluchos facciosos ha sido tan contrario a los designios del cobarde Mola que inmediatamente ha empezado una vigorosa contraofensiva de las fuerzas leales, decididas a exterminar a los mercenarios y falangistas de Vizcaya, los cuales se hallan notoriamente quebrantados.

NOTICARIO EXTRANJERO

Los niños españoles evacuados a Rusia

Moscú.—Un nutrido grupo de niños y niñas, acompañados de sus profesores, han llegado a Moscú y han sido instalados al mayor y más importante campo de pioneros, situado en Crimea.

Figuran en el grupo 53 niños y 59 niñas, de los cuales la mayoría son procedentes de Madrid, Málaga y Valencia, evacuados todos de las zonas de combate.

Los niños españoles fueron acogidos con gran alegría por parte de los pioneros soviéticos.

El médico español Francisco García Membrillos ha declarado a los periodistas que tenía el propósito de estar con los pioneros lo el tiempo que estuvieren en este campo de reposo, pero que en vista de que no solamente existe un excelente servicio médico sino que también hay médicos que saben perfectamente el español, ha decidido regresar a España, puesto que los niños serán cariñosos y excelentemente atendidos.

La situación en la India

Londres.—La situación política en la India, sigue siendo estacionaria.

Los nacionalistas indios se niegan a colaborar en los organismos en que figuren agentes del Gobierno británico.

Esto crea un conflicto bastante grave que las autoridades de momento no han tenido medio de solucionar.

Desembarco de voluntarios (?) italianos en Cádiz

Gibraltar.—Corren insistentes rumores de que hace dos días desembarcó en Cádiz un gran contingente de tropas italianas.

Los fascistas italianos amenazan

Roma.—Los observadores diplomáticos creen que dentro de poco, Italia amenazará con denunciar el acuerdo de No Intervención.

Huelga en Lyon

Lyon.—Los obreros de las fábricas de electricidad de esta capital, han declarado la huelga por aumento de salarios y jornada de trabajo.

En vez del «Narizotas» quieren a Otto

París.—El periódico «L'Ouvre» dice que los cabecillas rebeldes españoles se proponen que sea el archiduque Otto de Habsburgo la persona que suba al Trono de España, cuando ganen (?) la guerra.

Especialmente se dice que Quijano y Franco no quieren de ninguna manera a Alfonso XIII y en cambio Otto de Habsburgo les inspira gran simpatía.

Parece que los falangistas también están conformes con la candidatura de Otto, pues su educación religiosa, conseguida en Lovaina, asegura un monarca completamente sometido a los vaticanistas españoles.

Madame Tabeis al comentar esta risible noticia, indica que Otto está tan lejos del trono, como lo está el mar del cielo.

La prensa italiana enfurecida

París.—Se comentan extraordinariamente las últimas ediciones de los diarios italianos al servicio del Duce.

Esos libelos atacan a Francia de manera insultante, puesto que según ellos, el Gobierno de Valencia cuenta con 200 nuevos pilotos de aviación que han sido instruidos en Francia.

Los diarios italianos aprovechan la ocasión para decir que Italia es la única que quiere y desea la estricta observancia de las cláusulas del plan de no ingerencia, e insisten que éstas han sido violadas por el Gobierno francés.

Azuzan también estos diarios fascistas contra las estaciones radiofónicas francesas por ser las culpables de las interferencias que dificultan las audiciones de las radios facciosas españolas, hasta el punto que la «Gazzetta del Popolo» dice que fué completamente imposible oír a Quijano durante la pasada noche y que la emisora de Pontevedra tuvo que dar telefónicamente los partes de guerra ante la imposibilidad de ser oída por las demás localidades facciosas.

En Francia estos desahogos de los libelos italianos, han sido comentados con ironía.

Subelevaciones a granel

París.—Por noticias que se reciben de fuente fidedigna, se van conociendo detalles de las sublevaciones ocurridas últimamente en Italia.

El regimiento de artillería de Sabandia se sublevó después de haber pronunciado su coronel una

arenga y pedir voluntarios para España.

En Milán se han efectuado numerosas detenciones de obreros que habían exteriorizado su protesta contra la política del Duce.

En Florencia 180 obreros han sido arrestados sin que se indique las causas, aunque se sabe que obedecen a haber dado golpes «subversivos» contra el envío de «voluntarios».

Y en Roma las autoridades han procedido a la detención de un magistrado que en una tertulia se permitió comentar los envíos de tropas italianas, censurándolos acremente.

A pesar de los grandes esfuerzos que realiza la Policía para ocultar ese malestar que cunde entre el pueblo, Italia se halla abocada a la desesperación y las clases populares y aún los funcionarios y gente de cierta posición, vienen expresando de manera ostensible su protesta ante la política agresiva e imperialista de los jefes del fascismo que han conducido a su patria a un verdadero desastre económico.

La presencia de buques facciosos en el Golfo de Vizcaya

San Juan de Luz.—Por un radio captado en esta ciudad se sabe que se ha comprobado la presencia en aguas del Golfo de Vizcaya de los buques facciosos «España», «Canarias» y «Cervera», los cuales han bombardeado varios lugares de la costa vizcaína.

ULTIMA HORA

Toma de Villaharta

Según noticias recibidas a última hora, ha sido tomado el pueblo de Villaharta, donde se causó a los italianos una enorme derrota, apresándoles gran cantidad de material.

Estas mismas noticias dicen que en las proximidades de Peñaroya han sido destrozados tres camiones de soldados italianos.

NOTAS DEL DIA

HERMOSO EJEMPLO

En la Secretaría de la F. L. de S. O. se han recibido de manos del jefe del Grupo Autónomo Mixto de Zapadores y Telégrafos número 2 don Miguel Pabiser la cantidad de 2 530 pesetas, importe de un día de haber del expresado jefe, 19 suboficiales, 4 del Cuerpo Auxiliar Subalterno y 224 entre soldados y cabos con destino a engrasar los tonidos de la Semana de Ayuda a Madrid.

El hermoso ejemplo de los camaradas del Grupo de Ingenieros se alaba por sí solo y no dudamos será imitado por todos los Cuervos de nuestro glorioso Ejército de mar y tierra.

Semana de Ayuda a Madrid

GRAN MITIN DE CLAUSURA

para hoy miércoles día 7 de Abril, en el Teatro Principal a las seis de la tarde en el que tomarán parte los siguientes compañeros: JAIME ALSINA, FRATERNO CATCHOT, MARGARITA VILA, FRANCISCO MERCADAL y ANTONIO GOMILA.

Ni un sólo ciudadano sin acudir a tan magro acto.

La Banda Militar a las cuatro de la tarde verificará un pase calle postulando varias jóvenes.

2.ª LISTA

Gregorio Cales, 25 pesetas; Francisco Cuevas Cazorla, 5; Irujo velada 1.ª Abril, 768; Francisco Mercadal Pons, 15; Postulación (recaudado por ocho céntimos), 351'70; Manuel Rodríguez Posada, 7.—Total, 1171'70.